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近年被視為最接近男網四天王
的西班牙球手費拿，周日宣布與
合作長達15年的教練皮勒斯分道
揚鑣。
費拿在主教練皮勒斯帶領多年

下，今年始在法網闖進決賽，職
業生涯首度在大滿貫決賽亮相，
可是最後不敵同胞拿度，無緣冠
軍，即使今年共拿到2個巡迴賽單
打冠軍，但已屆30歲的費拿多年
來只是四天王的陪襯品。
對於與皮勒斯結束合作關係的

決定，費拿說：「我有點難過，
因為我們之間的關係非常親近，

像家人一樣，明年我將與阿爾圖
爾合作，團隊其他的成員不變，
我們之間的合作終止是正常現
象，沒有私人恩怨，相處這麼多
年，我們最近決定結束這樣的關
係。」

羅馬尼亞女新貴炒教練
女子方面，今年人氣急升的羅

馬尼亞球手夏莉普，雖然收穫6個
單打冠軍，世界排名升至個人職
業生涯新高的第11位，不過早前
也辭退了主教練。

■香港文匯報記者蔡明亮

雷霆周日在主場以98:104不敵速
龍，今季主場13場不敗的紀錄告終。
雷霆主將杜蘭特賽後認輸：「勝敗乃
兵家常事，他們贏得無話可說。」
賽前，雷霆在主場的戰績為13戰全

勝，而且正值9連勝，雷霆在第3節
發力打出一段24:4的比分，取得11分
的領先優勢，不過速龍在最後一節絕
地反擊，在完場前1分鐘終反超前雷
霆2分，並依靠穩定的罰球成功逆
轉。
雷霆「孖寶」杜蘭特和韋斯布魯克

分別攻入24分和27分，可是雷霆在
最後一節僅有14分，創造本季末節最
低得分紀錄。杜蘭特賽後說：「勝敗
乃兵家常事，他們贏得無話可說。他
們在最後一節投籃很出色，而我們卻
錯失一些不錯的機會。」
速龍後衛洛瑞全場貢獻22分、7個

籃板球和9次助攻，其中包括最後階
段的2個關鍵罰球，阿米爾莊遜得到
17分和13次助攻的「雙雙」成績，
協助球隊取得自2002年以來的最佳作
客4連勝紀錄。速龍主教練卡斯表
示，這場比賽為今季球隊最重要的一
場勝利：「這是我們創造的奇跡之
一。我們是一支不一樣的球隊，賽前
我從球員的眼神中，就感覺到這一
點。」

快艇加時險勝木狼
同日的另外2場比賽，快艇經過加

時賽後，主場以120:116險勝木狼，
錄得對賽8連勝。快艇前鋒格里芬轟
進全隊最高的32分，後衛基斯保羅則
有19分和13次助攻。東岸方面，溜
馬在主場以106:79大破塞爾特人。

■香港文匯報記者蔡明亮

男網名宿男網名宿
背後較背後較

男子網球壇最近掀起更換教練熱潮，梅

利自去年得到名宿蘭度相助後，網球事業

在這2年取得重大突破，就連前世界一哥

祖高域和「瑞士天王」費達拿也相繼跟

風，日前祖高域宣布邀請得德國名將碧加任

教練，而今非昔比的費達拿上周也找來兒時偶像艾

保陪訓，三天王之爭突變80年代名宿背後的較量。

費拿與費拿與1515年功勛教練解約年功勛教練解約

速龍破雷霆主場不敗金身不敗金身 上個月我以香港武術聯會代表被香港
體育學院委託的一間顧問公司邀請到體

院出席一個有關體院品牌的諮詢會。會
上我跟負責這個項目的顧問，分享了一些有
關當年我加入前康體發展局及體育學院期間
曾經嘗試過推動體院和康體局品牌的計劃及
活動。

前康體發展局在1994年開始跟前體育學院
（當年的體育學院在合併前有自己的獨立董
事局，而且不是像現在主要由政府官員及其
委任的義務人士作為董事的一間有限公
司。）合併，到1998年由銅鑼灣的前體育大
樓（現為奧林匹克大樓）遷入現址沙田的體
育學院，對這個入主行動，當年部分體院成
員或體育界人士稱之為康體局吞併體院的一
個行動。經此地域上實質的佔領，加上財政
資源是由前康體局管理，當時的體院的獨立
性已被瓦解，其所負責的精英訓練只能變成
前康體局下四大工作範疇的其中一個。其他
三個是體育發展、行政事務、市務傳訊等。
而我加入當時的康體局，便是負責精英培訓
的工作。

當年我從學術界跑到這個剛合併的新架構
下工作，挑戰極之大，在代表着那被部分體
院員工稱之為被吞併的體院，面對着入主體
院的行政總裁及那三位跟他工作一段時間的

總監，我感到自己在孤軍作戰，但我深信體院在精英
培訓上有不可取代的角色，因為它擁有一班專業團
隊，這不是前康體局原有的班子可以取代的。

在合併初期的事務工作上，前康體局領導層希望能
夠藉着合併而重新包裝康體局的品牌，同時亦想漸漸
淡化體院原有的獨立象徵，包括取消體育學院的名稱
和商標的獨立使用，行動包括體院正門的門牌，對內
對外的通訊信紙，刊物，傳媒資訊等都改以康體發展
局作為唯一的代表單位名稱。當時我雖然受聘於康體
局，但對這個去體院化的行動有好大保留，原因得下
回交代。 ■香港浸會大學體育系教授鍾伯光
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屯門惹假波疑雲 足總展開調查
香港文匯報訊（記者潘志南）屯門對橫濱FC

(香港)的甲組賽事爆出「假波疑雲」，足總昨晚
發出新聞稿宣布會成立內部專責小組展開調
查，而屯門方面亦表示會全面協助。
屯門前日在主場對橫濱一役，雙方在完場前
仍打成1:1平手，戰至補時階段，後備上陣的屯
門球員李明誤將球頂入己隊網窩「擺烏龍」，
令球隊最終以1:2落敗。賽後有不少球迷在網上
激動留言，而有部分屯門球員亦在Facebook發
洩，有球員上載數張一千元鈔票的圖片，並留
言說：「萬惡錢為首」，亦有球員揚言在1月離

隊，但昨日有關留言已被刪去。
足總行政總裁薛基輔昨晚發出聲明說：「香

港足球總會獲悉，最近有關屯門對橫濱FC(香
港)賽事中所發生的事件(2013年12月22日)。本
會深信有足夠的證據對該事件展開調查，並會
在未來數天內成立內部專責小組負責。在內部
專責小組未有結論之前，本會將不作任何評
論。」

領隊：球隊願意全面配合
屯門領隊李潤華接受訪問時表示，如果足總對

前天的賽事入球有涉及打假波的懷疑，屯門足球
隊願意全面配合調查。此外，足總董事伍健亦在
Facebook上提到有關賽事，已有球圈朋友向他投
訴，他表示會跟進賽事和球證的報告。
對於今次事件，南華球員李威廉在昨日的晨

操後表示，李明是踢前鋒出身，在禁區內難免
有進攻意識，可能因一時混亂和受到皮球傳中
的方向影響以致擺烏龍。
另外，屯門昨晚宣布即時與李明終止合約，

而李潤華續透露前鋒山齊士亦已遭會方解約，
即時生效。

香港文匯報訊（記者潘志南）南華
班主羅傑承表示，如球隊成功捧走高
級組銀牌錦標，每名正選球員可得
到1.5萬元獎金，尚未計算臨場加
碼，預計獎金至少有37萬元，比

東方沙龍的30萬冠軍獎金還要高。
大戰前夕，南華球員訓練
認真，除了腳腳去盡之
外，郭建邦和葉鴻輝更是
火氣十足，二人在分隊賽

中險「嘈交」，前者其後亦和
迪亞高腳踢腳，需要主教練張寶
春及守門員教練范俊業出聲叫停予

大家冷靜一下，而高敬竣及安達均踢
傷，幸二人並無大礙，足見球隊十分
重視這項錦標。
張寶春指出球員訓練時有火是好現

象，至於他對球員不斷鼓勵，希望他
們對東方一仗付出百分之二百，爭取
銀牌冠軍，為今季和個人足球生涯留
下一個美好回憶。

卡古留隊機會一半
南華炒掉巴利後，陷入中鋒缺兵的

情況，預料鄭禮騫將擔正，而狄卡奧
在昨日的晨操中串演前鋒，踢雙中鋒

戰術。
東方將有2名主力工兵劉念溢及迪高

缺陣，張寶春承認這有利南華，而且
利馬勇態畢現，更為球隊創造不少機
會。另外，上周來港試腳的波斯尼亞
中鋒卡古已回國，目前留隊機會是
「五五波」，原因是雙方條件都可接
受，但卡古在港時，連續幾天不能入
睡，表現受到影響。

南華懸重賞奪銀牌

梅利在去年初邀請得8屆大滿貫得
主蘭度任教練後，成績取得重

大突破，先在倫敦奧運會摘金，其後
還在美網封王，贏得個人首項大滿貫
錦標，今年則在溫網揚威，成為77年
來首名贏得賽事冠軍的東道主男網球
手。

梅利盼淡化宿敵論
或許由殿堂級前輩出手指導的效果
顯著，祖高域及費達拿也不甘後人，
決定找來碧加及艾保相助。正在邁阿
密備戰新球季的梅利對此表示：「顯
然，大家都希望可以提升自己，很高
興可以看到祖高域得到碧加的協助，
我不知道未來會發生甚麼事，但接下
來幾年內我們會看到。」
蘭度與碧加在上世紀八十年代是宿
敵，如今二人成為男網兩大天王的軍
師，由昔日在球場上的爭鬥，演變至
現今背後較勁，但梅利坦言不希望外
界關注兩名前輩的宿敵一事：「我不
希望大家過多的渲染碧加與蘭度的關

係，無論怎樣，現在他們都是我們的
教練。」
梅利稍後將於阿布扎比表演賽中復

出，世界一哥拿度及衛冕冠軍祖高域
也會參賽，而這項賽事更是祖高域與
6個大滿貫冠軍碧加的首次合作，祖
高域表示希望可在福地取得好成
績，迎接2014新球季。他說：「能
夠在這裡(阿布扎比)開始新球季很
不錯，但是展望2014球季，我希
望可以有更多挑戰，並可以延續自
己在墨爾本(澳網)的完美發揮，保
持激烈競爭的狀態和氣勢。」

艾保願指導費達拿
今年成績大倒退的費達拿，新球

季首要重振雄風，早前費達拿曾邀
請得6個大滿貫冠軍得主、瑞典名
將艾保陪訓，效果不俗，艾保更指出
費達拿仍有潛力可再贏得大滿貫錦
標，他透露如果費達拿邀請自己出任
教練，他也很樂意接受。

■香港文匯報記者蔡明亮

勁勁

三天王各邀殿堂級前輩相助

■■費拿今年才首次費拿今年才首次
躋身大滿貫決賽躋身大滿貫決賽，，
最後屈居亞軍最後屈居亞軍。。

資料圖片資料圖片

喜迎聖誕
■火箭中鋒懷特侯活周日到休斯敦市中
心的一個慈善團體，為50多名孤兒送早
餐，並提前送上聖誕節禮物。 新華社

■■梅利梅利((左左))在蘭度在蘭度
指導下指導下，，成績有目成績有目
共睹共睹。。 資料圖片資料圖片

■橫濱FC在比賽末
段戲劇性擊敗屯門。

資料圖片

■祖高域(右)找來碧加任
教練。 資料圖片

■■艾保正等待費達拿艾保正等待費達拿
的邀請的邀請。。 資料圖片資料圖片

■■費達拿早前邀請艾費達拿早前邀請艾
保陪訓保陪訓。。 資料圖片資料圖片

■■洛瑞洛瑞((右右))攻入攻入2222分分。。美聯社美聯社

■■葉鴻輝葉鴻輝((左左))訓練認真訓練認真。。 潘志南潘志南 攝攝

■(左起)李志豪、李康廉、陳偉豪和李威
廉聖誕節願望入銀牌決賽。 潘志南 攝


